



Editorial

La sociedad que nos toca vivir se mueve continuamente, de forma imperceptible, pero con resultados rotundos a poquito que echamos la vista atrás y comparamos situaciones.

Una de las facetas donde apreciamos de forma más notable los cambios sociales tiene iniciales en forma de siglas muy definidas: NNTT, es decir, nuevas tecnologías. El ordenador personal y la revolución de la comunicación que ha traído consigo *internet*, ha abierto - está abriendo - incalculables expectativas y posibilidades en los entornos del conocimiento y de las comunicaciones.

La posibilidad de ejercer una participación social efectiva con expresión de opiniones, pensamientos, iniciativas, sugerencias que recorran el espectro de la ironía o de la broma a las situaciones más serias, es un hecho en el marco de lo que conocemos como "redes sociales": blogs, Facebook, twitter, etc.,...

"Las redes sociales son estructuras sociales compuestas de grupos de personas, las cuales están conectadas por uno o varios tipos de relaciones, tales como amistad, parentesco, intereses comunes, que comportan conocimientos, ideas o libre expresión de pensamiento". Esta es la definición de Wikipedia.

La red social mide el capital social (es decir, el valor que un individuo obtiene de los recursos accesibles a través de la red social que más utiliza).

Pues bien, el Instituto de Estudios Albacetenses no ha querido ser ajeno a estas opciones y ha puesto en valor, dentro de su plataforma de internet, el acceso a una mayor participación de cualquier interesado en aras a potenciar el conocimiento de la provincia de Albacete a través de sus

investigaciones, exposiciones, iniciativas y otras propuestas diversas.

Desde hace unos meses se está constatando un interés creciente por los contenidos de la página web del Instituto de Estudios Albacetenses, que se refleja en el aumento permanente del número de visitantes, en las descargas de información, fotografías, textos, etc., y que, a día de hoy, llega a más de nueve mil visitantes al mes.



Sin embargo, es la participación en Facebook la que está batiendo todos los registros. La generación de preguntas sobre algunas fotografías o documentos poco conocidos de Albacete para poder ubicarlos ha despertado el interés de numerosos internautas que, además, hacen aportaciones interesantísimas sobre los mismos, o sobre otros temas relacionados con las publicaciones e investigaciones del IEA.

En muchas de estas intervenciones aparecen lo que, desde la geografía de la percepción, conocemos como "espacios vividos", es decir un componente emocional en el conocimiento o reconocimiento de un espacio urbano o natural.

Aunque la labor más importante del Instituto de Estudios Albacetenses sea la investigación sobre la provincia de Albacete, no es menos importante el poder dar a conocer las líneas de

dichas investigaciones, así como acercar a otros ciudadanos y, especialmente, a nuestros jóvenes escolares el interés por los temas locales. La divulgación de los estudios e investigaciones del Instituto entre distintos colectivos y la apertura de nuevas "puertas", especialmente las tecnológicas constituyen una interesante y necesaria iniciativa que complementa el trabajo serio y profundo de muchas de las investigaciones sobre cualquier aspecto de nuestra provincia de Albacete.

Celebremos, pues, esta iniciativa del IEA para estar en la vanguardia de la aplicación de las Nuevas Tecnologías y por abrir nuevos espacios a la participación, que se están revelando plenos de interés y con un gran potencial de futuro, a la vez que permiten una gran participación desde cualquier punto del planeta. Globalización y temas locales nunca han ido tan de la mano como ahora con iniciativas como las que llenan el Facebook del Instituto de Estudios Albacetenses de opiniones y comentarios.

